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なぜ「会長の時間」が
重要なのでしょうか？



ロータリアンは、誰もが仕事で忙しい中、時間を自己管理できる経営
者であるからこそ、仕事をやりくりして例会に出席しています。

それは単に食事のためではなく、例会に身を置きたいと思う『何か』
があるからです。

だからこそクラブ会長は、その『何か』についてきちんと提供してい
るという認識と自負を持ち、毎回の例会が価値あるものとなるよう心
がけて欲しいのです。



その『何か』とは・・・

充実した例会プログラム
心洗われる会長スピーチ（会長の時間）

特に「会長スピーチ」は、会長が唯一の実
行者で、かつ唯一の責任者なのです。



① 「会長の時間」は、クラブ会長の人柄（誠実さ、責任感と熱意）が伝

わるようなスピーチをすることで、クラブの結束、活性化の素になる

ことを自覚しましょう。

② ロータリー情報も交えながら、「感動的で役に立つ話」を心がけ、会

員が「例会に来てよかった、心が洗われた」と思えるような時間を演

出しましょう。

③ スピーチの時間としては５分～１０分弱が適当でしょう。

④ ただ「話す」のではなく、「伝える」ことを意識してスピーチしま

しょう。

「会長の時間」の心得



「会長の時間」の題材 ①

✓ＲＩ会長、地区ガバナーの方針
✓ロータリーの友・ガバナー月信の話題
✓ロータリーの特別月間
✓ロータリーの理念
（ロータリーの目的・中核的価値観・

    7つの重点分野・２つの公式標語など）
✓参加したセミナーや研修の報告・感想
✓クラブの年度方針・運営について・・

・マイロータリーやロータリークラブセントラルのことも話せます。
®

主題

伝えたいこと

（メインテーマ）

※できるだけ、ロータリーのことを
話しましょう！



「会長の時間」の題材 ②

✓時事ネタ・最近の話題
（社会情勢・天候・災害など）

✓今日は何の日？
✓自分が驚いた事、為になったこと
✓身の回りで起きた出来事
✓偉人や有名人の名言、格言 ®

導入部

“つかみ”

結び

※会員をひきつけ、メインの話を引き立てる
ような使い方をしましょう。 ® 



2025-2026年度
第2720地区ガバナー方針

みんなでつなぐ・育てる
ロータリーリレーションシップ





会員のロータリアンとしての士気を高め、

会長への信頼と敬愛の念を深め、

クラブの活性化と一体感をもたらす

「会長の時間」は、

最大の武器です！



一生に一度？しかない会長職、どうせやるなら

会員の皆さんが、「例会に来てよかった！」

「今日の会長のスピーチはよかったね！」

と言っていただけるような

素晴らしい例会を目指しましょう！

「会長の時間」は、
会長だけに与えられた特権です。



ご清聴ありがとうございました

2025-2026年度
ラーニング委員会 委員
喜讀 宣友（熊本南ＲＣ）
上野 浩伸（大分キャピタルOliOli RSC)


